

Abenteuer 2021[®] Berg



Stefan Gatz



„Eisklettern in den Fanes-Bergen an der Candela de Super Mario“, Trentino, Italien: Peter Taschler
"Ice climbing in the Fanes mountains on the Candela de Super Mario", Trentino, Italia: Peter Taschler

Foto: Erich Gatt
Abenteuer Berg © 2021



„Hurra die Gams“ – meine Mutter genießt den Pulver auf der Napfspitze, Tuxer Voralpen, Tirol, Österreich: Gerhild Gatt
“Hell yeah” my mother enjoying the powder on the Napfspitze, Tuxer Voralpen, Tyrol, Austria: Gerhild Gatt

Foto: Erich Gatt
Abenteuer Berg © 2021



„Eiszeit“ – Fleimstal, Südtirol; Italien: Salvador J. Morales Gomez
“Time for ice” – Fleimstal, South Tyrol; Italy: Salvador J. Morales Gomez

Foto: Erich Gatt
Abenteuer Berg © 2021



„Vertrauen ins Eis“ - Montblanc du Tacul, Frankreich: Vito Pecile und Tobias Riederer
"In ice, we trust" - Montblanc du Tacul, France: Vito Pecile and Tobias Riederer

Foto: Stefan Gatt
Abenteuer Berg © 2021



„An der Grenze“ – La Baraka, Bavella, Korsika, Frankreich: Markus Stockert und Peter Wolfsegger
"At the limit" – La Baraka, Bavella, Corsica, France: Markus Stockert and Peter Wolfsegger

Foto: Stefan Gatt
Abenteuer Berg © 2021



„Tiefe überall“ bei der Erstbegehung von „Boromir“, Unterer Ring, Hochschwab, Österreich: Christoph Pichler und Martin Gumpold
"Deep voids" during the first ascent of "Boromir", Lower Ring, Hochschwab, Austria: Christoph Pichler and Martin Gumpold

Foto: Stefan Gatt
Abenteuer Berg © 2021



„Folgen der Klimakrise - ein Mäander aus Eis am Marconigletscher“ Patagonien, Argentinien: Martin Gumpold
"Consequences of the climate crisis – ice meander in the Marconi Glacier" Patagonia, Argentina: Martin Gumpold

Foto: Stefan Gatt
Abenteuer Berg © 2019



„Aquaria“ – Westliche Plattspitze, Wettersteingebirge, Tirol, Österreich: Peter Taschler
“Aquaria” – Westliche Plattspitze, Wettersteingebirge, Tyrol, Austria: Peter Taschler

Foto: Erich Gatt
Abenteuer Berg © 2021



„Herbstfarben“ – Sauzahn, Ennstal, Österreich: Elisabeth Gatt-Iro
“Autumn colours” - Sauzahn, Ennstal, Austria: Elisabeth Gatt-Iro

Foto: Stefan Gatt
Abenteuer Berg © 2021



Abstieg vom Diablo Mudo –Tsacra Grande, Cordillera Huayhuash, Peru: Lea Gatt
Descent from Diablo Mudo –Tsacra Grande, Cordillera Huayhuash, Peru: Lea Gatt

Foto: Stefan Gatt
Abenteuer Berg © 2021



„Naturwunder aus Fels“ – Kirchbogenklettersteig, Spielmauer, Österreich: Elisabeth Gatt-Iro
"Wonder of nature made out of rock" – Kirchbogen Via Ferrata, Spielmauer, Austria: Elisabeth Gatt-Iro

Foto: Stefan Gatt
Abenteuer Berg © 2021



Wir wünschen Ihnen für 2022 viel Freude & Unbeschwertheit wo auch immer Sie unterwegs sind! Schottische Verhältnisse am Stüdlgrat, Großglockner, Österreich: Fritz Hirnböck
Wishing you joy & light-heartedness whatever you go for 2022! Scottish conditions on the Stüdlgrat, Großglockner, Austria: Fritz Hirnböck

Foto: Stefan Gatt
Abenteuer Berg © 2021

Titelbild: „Morgenstund hat Gold im Mund“ – „Jeef“, Punta di Corbu, Bavella, Korsika, Frankreich: Markus Stockert und Peter Wolfsegger

Coverpic: "The early bird catches the worm" – „Jeef“, Punta di Corbu, Bavella, Corsica, France: Markus Stockert and Peter Wolfsegger

Foto: Stefan Gatt



Einer unserer Klimagipfel am Montblanc du Tacul, Frankreich.

One of our climate-summits Montblanc du Tacul, France.

Foto: Stefan Gatt

UNSERE GLETSCHER SCHMELZEN

Wenn man das Kalenderfoto vom April betrachtet, kannst Du (nachdem das Du-Wort im Alpinismus üblich ist, erlaube ich mir dieses) es kaum glauben, dass in ein paar Jahren die Gletscher in ihrer bisherigen Größe und Schönheit in Österreich verschwunden sein werden. Ja Du hast richtig gelesen. Nach den neuesten Forschungen der Glaziologen wird es im Jahre 2030 nur mehr unbedeutende Reste der einst großen alpinen Gletscherströme geben.

Das Problem des Klimawandels ist mir im März 2018 in Patagonien so richtig bewusst geworden. Ein Wettersturz trieb uns mit Sturmböen und Regen über den Marconigletscher hinaus in Richtung Osten. Plötzlich entdeckte ich einen mächtigen Mäander aus Eis (siehe Foto vom Juli). Die enormen Regenmengen der letzten Wochen hatten ein tiefes Tal in das Gletschereis geschnitten. Ich war fasziniert von den unterschiedlichen Blautönen und der fragilen Schönheit dieses Naturschauspiels. Wir folgten der Spur des Wassers, die sich ein paar Kurven später in einen vertikalen Sturzbach verwandelte und ins Innere des Gletschers verabschiedete. Eine Stunde später machte ich noch ein Foto von der Gletscherzunge und verglich es mit einer Aufnahme zwei Jahre vorher. Da kam der große Schock. Die Gletscherzunge hatte sich um ca. 100m zurückgezogen und ungefähr 30m an Dicke verloren. Ich war zutiefst erschüttert und fühlte mich monatelang hilflos.

Erst als ein halbes Jahr später die junge Schwedin Greta Thunberg an den Freitagen nicht mehr in die Schule ging und sich stattdessen vor dem schwedischen Parlament setzte, um auf die Folgen des Klimawandels aufmerksam zu machen, keimte wieder Hoffnung in mir auf. Ein Jahr nach meiner fotografischen Entdeckung in Patagonien fasste ich mir (nach den ersten Schulstreiks in Österreich) ein Herz und gründete mit ein paar Freunden die Initiative „**Climbers for Future.org**“.

Unser Ziel:

- Eine Veränderung auf individueller Ebene (Konsumverhalten & Lebensstil) und
 - Druck auf die Politik erzeugen für mutige, weitreichende Lenkungsmaßnahmen durch das Sammeln von Unterschriften auf unserer Petition auf www.climbersforfuture.org
- Wenn wir auch Dich für unsere Idee begeistern können, freuen wir uns über Deine Unterschrift auf unserer Petition, über Deine Spende zur Unterstützung unserer Arbeit und Deinen Beitrag zum Schutz des Klimas / der Natur!

Mein Engagement für unseren Planeten bedeutet natürlich auch, dass ich mich bis auf weiteres von meinen Flugreisen verabschiede und mich bei meiner fotografischen Arbeit auf Österreich / Europa konzentriere.

OUR GLACIERS ARE MELTING

Look at the calendar photo for April and you might find it hard to believe that Austria will have no more big, beautiful glaciers in a few years' time. Yes, you read this right. According to the latest research from glaciologists, by 2030, only small remains of the main alpine glaciers will be left. In March 2018, I was graphically confronted by the impact of climate change in Patagonia. During a storm with high winds and rain, we were forced to pass eastwards over the Marconi Glacier. Suddenly, we came across an enormous meandering formation in the ice (see July photo). Huge amounts of rain over previous weeks had cut a deep channel into the glacier. I was fascinated by the varying shades of blue and the fragile beauty of this natural structure. We followed the course of the stream, which curved a few more times before disappearing in a raging torrent down into the depths of the glacier. A few hours later, I took a photo of the glacier tongue and compared with a photo I had taken two years previously. I got a big shock... The glacier had receded by some 100 metres and had shrunk by some 30 metres in width. I was deeply shocked and felt depressed and helpless by what I had seen for months.

It was only when I saw the young Swedish school student, Greta Thunberg, who stopped going to school on Fridays to sit and protest in front of parliament to raise awareness of climate change that I started to feel more hopeful. Twelve months after my discovery in Patagonia, I screwed up my own courage (after the first school strikes in Austria) and together with friends founded the initiative, "**Climbers for Future.org**".

Our goal:

- To promote change at an individual level (consumer habits and lifestyle) and
- to exert pressure on politics to encourage courageous, long-thinking, wide-ranging measures by collecting signatures for our petition at www.climbersforfuture.org. If you support our ideas, we would be delighted if you sign the petition or make a donation to our work and introduce changes in your own life to help fight climate change and protect the environment. My commitment to our planet obviously means that I will not be travelling by plane to go on climbing expeditions, and instead will be concentrating on photographic projects in Austria and the Alps.

Mag. Dr. Stefan Gatt
www.climbersforfuture.org
www.challengeoflove.at
www.stefangatt.at

**Abenteuer
2021[®] Berg**



**Abenteuer
2021[®] Berg**
www.stefangatt.at



**Abenteuer
2021[®] Berg**
www.stefangatt.at

POSTKARTE GEFÄLLIG? AUSSCHNEIDEN & VERSCHICKEN!



**BESTELL
MÖGLICHKEIT**

[www.stefangatt.at/
kalender/](http://www.stefangatt.at/kalender/)

